



GUÍA 3 DE APRENDIZAJE

Religión (1° Medio A-B)

“Unidad I: *Lo que somos y podemos ser*”

(Clase 4)

NOMBRE: _____

CURSO: I° ____

OBJETIVO DE APRENDIZAJE:	Descubrir que nuestra realización humana es a través del vivir con el otro y para los otros.
TEMA DEL TRABAJO:	La vida, un don de Dios. No podemos crecer solos. Dios nos llama para vivir con el.
ACTIVIDADES DE APLICACIÓN:	La dimensión social de las personas.
MECANISMO DE EVALUACIÓN AL REGRESAR A CLASES:	Revisión de la actividad.

- **INSTRUCCIONES GENERALES:**

- 1.- Leer con atención y detención los diferentes textos expuestos.
- 2.- Subrayar las ideas centrales.
- 3.- Responder a la(s) pregunta(s) de cada texto y las finales.
- 4.- Las reflexiones y respuestas deben quedar escritas en el cuaderno.

- **DESARROLLO:**

- I. **UNA VIDA RECIBIDA**

- El camino que hemos recorrido a lo largo de esta unidad nos conduce a una primera constatación muy importante: gran parte de lo que somos, desde nuestro cuerpo hasta nuestra forma de ser y de pensar, procede de otras personas, nos ha venido dado desde

“El sí de la familia marianista”



fuera. La vida la vivimos cada uno de nosotros, pero en el fondo es un regalo, es un don.

- De nuestros padres y nuestra familia hemos recibido ese don, pero todas aquellas personas que de alguna manera han convivido con nosotros desde que nacimos han participado de este regalo.
- Todas y cada una de las personas que han interactuado con nosotros a lo largo de nuestra vida han dejado su huella en nosotros de una u otra manera.
- Todo eso que hemos recibido cada uno de nosotros, nos conduce y nos desarrolla a lo largo de la vida a partir, sobre todo, de las elecciones que vamos haciendo. Así se construye nuestra identidad personal.
- Por eso es muy importante acoger nuestra vida, lo que somos, como un gran don que se pone en nuestras manos para que lo desarrollemos en un proyecto de vida que valga la pena.
- Al hacernos conscientes de este don que hemos recibidos nos hacemos responsables de compartirlo y cuidarlo de la mejor manera. No debemos desaprovechar las oportunidades que se nos dan, en la vida, y debemos estar atentos a todo lo que nos va suscitando nuestro interior.

II. NO PODEMOS CRECER SOLOS

- Esto es así en la vida de las personas porque todos podemos una dimensión social, de apertura, constitutiva de nuestro ser. Nuestra identidad y nuestro ser los construimos cada uno, pero siempre a partir de lo que nos ha venido de fuera y de todas las relaciones que vamos estableciendo a lo largo de la vida.
- Sin los demás, sin los otros, son abrimos a lo que se nos entrega, no podemos llegar a un auténtico desarrollo personal.
- Jesús nos demuestra, con su vida, que la educación recibida por su familia es fundamental para lo que luego el vivirá y enseñará. Jesús reconoce la importancia que tiene cada vida, que llega a enseñar que cada vida, cada historia personal, es un 'terreno sagrado' el cual debemos respetar, contemplar y agradecer.

III. DIOS, EL "OTROOO QUE NOS VISITA.

"El sí de la familia marianista"



- Dios también quiere entrar en el círculo de las relaciones que cada persona tiene en su vida. Aceptar esta nueva relación abre un mundo nuevo de posibilidades porque la relación que Dios quiere establecer con los seres humanos siempre busca lo mejor para cada una de las personas.
- El ejemplo más claro de cómo esta relación que Dios quiere establecer con cada persona lo encontramos en el evangelio, en el modo en que Jesús establecía relaciones con todos aquellos con quienes se encontró a lo largo de su vida.
- La apertura a Dios, la trascendencia, nos ayuda a generar una apertura y nos descentraliza de nuestros pensamientos y acciones. Nos ayuda a tomar conciencia de nuestra dimensión que trasciende el aquí y el ahora.

IV. ACTIVIDADES

La sociedad es el medio donde transcurre nuestra actividad. Entre todos construimos el tipo de sociedad que queremos.

- 1) Lee los siguientes textos. Todos ellos subrayan una misma idea. Búscala y escribe las razones por las que se dice que los seres humanos somos de esa manera.
 - ¿Crees que necesitamos a los demás para hacernos a nosotros mismos? ¿Estás de acuerdo con que los demás no están solo para cubrir nuestras necesidades de afecto y desarrollo personal? Razona tu respuesta.

Las personas nos vamos haciendo consciente de nuestro ser gracias a la interacción con otro, el cual va entregando características y experiencias, que nos ayudan a moldear nuestro ser persona.

Los otros están para complementar mi desarrollo y para desarrollar una relación de mutuo desarrollo, nos formamos con el otro como el otro se forma con nosotros.

- ¿Qué lugar ocupan los demás en la vida de las personas?

Nos ayuda en la reafirmación de nuestras opciones, la aceptación y el ser parte de un grupo nos ayuda al crecimiento personal.



- Comenta la siguiente afirmación: *“Somos seres sociales en un determinado contexto histórico”*.

La época, la sociedad, el paradigma predominante y que surgen influyen en nuestra formación y conformación. Esto nos va a determinar en la manera de concebir y entender la realidad, a la vez nos lleva a tener ideales “determinados” en una generación.

Somos seres sociales que necesitamos de los demás para hacernos a nosotros mismos. Y no solo para cubrir nuestras necesidades de afecto y desarrollo personal, sino también para afianzar y revalidar nuestra autoestima, ya que esta se genera cada día en la interrelación con las personas que nos rodean. Porque somos seres sociales debemos realizarnos con los otros.

Los seres humanos somos seres individuales cargados de experiencias personales, familiares y sociales. Históricas y objetivas, si podemos llamarlas así. Somos seres que vivimos en un contexto ‘objetivo’, pero que también lo vivimos y lo interpretamos cargados de nuestra propia subjetividad, de nuestras creencias, posiciones ideológicas, opciones éticas y políticas. Somos seres sociales en un determinado contexto histórico.

Además de ser seres individuales, también somos seres sociales y necesitamos que nuestras ideas y creencias sean aceptadas por la sociedad en la que vivimos. Una de las recompensas más grandes que podemos sentir es ver que somos valorados, respetados en lo que creemos y pensamos, en sentirnos miembros útiles de esa sociedad. Somos seres sociales, seres de comunidad.

2) Observa con atención las siguientes imágenes/viñetas.

- ¿Cuál es el mensaje de cada una de ellas?

La realidad en la que nos movemos, no siempre tenemos las mismas ideas y existen personas que quieren imponer sus ideas ante los demás.

- ¿Qué expresan acerca de la dimensión social de las personas?

La necesidad de diálogo, conocer las ideas del otro, y la importancia del otro en cuanto a la relación para el crecer y avanzar.

- ¿Qué relación tienen con la expresión 'no podemos crecer solos'?

La realidad de corresponsabilidad que tenemos con el otro para el buen desarrollo integral de cada persona.

